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Les baptêmes de la nuit de Pâques reportés, les premières 
communions, professions de foi et confirmations décalées, 
la Fatima annulée pour cette année… Nombreuses sont  
les épreuves que nous aurons eu à traverser en ce Carême  
et cette Pâques 2020. 
 
 
Le déconfinement se profile, enfin, la joie de se retrouver aussi, et les appréhensions qui vont avec en même 
temps…  À quoi va ressembler l’après, cet été, et la suite ?  
Autant de questions qui peuvent être forces motrices d’initiations de vrais changements dans notre 
quotidien, comme de brumeux freins qui peuvent nous empêcher d’avancer. Autant de questions qui ont dû 
animer la jeune Marie de Nazareth il y a deux milles ans. 
Confiance, espérance et amour sont les trois vertus dont le Seigneur lui fit don pour dépasser ses doutes et 
lui permettre d’offrir le plus beau cadeau jamais réalisé à l’humanité. 
 

Et n’en est-il pas de même pour vous aujourd’hui, Céline, 
Frédéric, Jean, Maria, Ramy et Roseline ? À travers ces 
quelques témoignages que vous nous livrez, votre sincérité et 
votre confiance, c’est ce même élan d’Evangile que vous 
réussissez à nous communiquer.  

 
De tout cœur, merci à vous pour ce souffle d’Esprit que vous savez nous transmettre à travers vos mots. 
 
Qu’en ce mois de mai, moi de Marie, notre très Sainte Mère à tous ne cesse d’intercéder pour chacun, que 
nous puissions, à son image, faire de ce retour à la vie sociale une réalité toujours mieux ajustée à la Divine 
Volonté. 
 
Que l’Esprit de la Pentecôte habite vos cœurs à tous chers amis, et que Dieu vous bénisse.  

Matthieu J 

EDITO 
Par le père Matthieu 

 

 

CONFIANCE 

Sainte Marie, Mère de Dieu, 
Priez pour nous 

Tout en faisant chemin aux côtés des autres catéchumènes et accompagnateurs, par assuétude, s'installe 
au fond de moi une seconde famille composée de membres de l'église qui m'accordent du temps, leur 
temps. 
Lors du confinement le report de mon baptême devenait inévitable, cependant j'ai un regard très 
pragmatique sur cette situation inédite car on ne maîtrise pas les évènements cela ne remet rien en 
cause car si mon entrée dans l'église était très attendue par moi-même cette joie de devenir fils de Dieu 
devait être une belle et heureuse fête ça n'est que partie remise et lorsque le jour viendra je saurais 
apprécier à sa valeur ce grand moment. 
La patience ainsi que la persévérance ne font que renforcer mon lien et mon amour pour le Seigneur car 
il habite en moi. 
Je prie Dieu tous les jours pour qu'il rende possible de vivre ce grand événement que représente pour 
moi le baptême dans la période que le Tout Puissant aura lui-même déterminée. 
Je suis confiant.          Frédéric DUPONT 
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« Sous ta protection nous nous réfugions, Sainte Mère de Dieu ». 

 

 
 

Mai, mois de Marie notre mère  
 
Même si c’est sa fête tous les jours de l’année, on avait comme habitude 
de lui offrir une cérémonie un peu différente une fois par an, au mois de 
Mai.  
Cette année très particulière, ne nous permet pas de la réaliser, mais ce 
n’est pas pour autant que nous l’oublions et nous recommencerons 
l’année prochaine. 
Confions à notre Dame tous les soignants qui se démènent sans compter 
toute l’année pour tous nos malades, surtout en cette période très 
chargée et tous les autres qui œuvrent dans l’ombre qui contribuent à 
nous rendre la vie plus facile. 
Nous-mêmes avons une fille infirmière en réanimation dans le service 
covid 19 depuis le début. 
Prions chaque jour en gardant notre foi de chrétien et beaucoup 
d’espérance. 
Restons confiants  
João et Maria B. 
 

 

Dans la présente situation dramatique, chargée de souffrances et 
d’angoisses qui frappent le monde entier, nous recourons à Toi, Mère de 
Dieu et notre Mère, et nous cherchons refuge sous ta protection. 

O Vierge Marie, tourne vers nous tes yeux miséricordieux dans cette 
pandémie du coronavirus, et réconforte ceux qui pleurent leurs proches 
qui sont morts, enterrés parfois d’une manière qui blesse l’âme. 
Soutiens ceux qui sont angoissés pour les personnes malades auprès 
desquelles, ils ne peuvent être proches. 

Mère de Dieu et notre Mère, implore pour nous de Dieu, Père de 
miséricorde, que cette dure épreuve finisse et que revienne un horizon 
d’espérance et de paix.  

 
Comme à Cana, interviens auprès de ton Divin Fils, en lui demandant de réconforter les familles des 
malades et des victimes, et d’ouvrir leur cœur à la confiance. Protège les médecins, les infirmiers et les 
infirmières, le personnel sanitaire, les volontaires qui risquent leur vie pour sauver d’autres vies. 
Accompagne leur fatigue héroïque et donne-leur force, bonté et santé. 

Vierge Sainte, éclaire l’esprit des hommes et des femmes de science, pour qu’ils trouvent de justes 
solutions pour vaincre ce virus. Touche les consciences pour que les sommes considérables utilisées pour 
les armements soient au contraire destinées à promouvoir ces études 

Assiste les Responsables des Nations, pour qu’ils œuvrent avec sagesse et générosité, en secourant 
ceux qui manquent du nécessaire, en programmant des solutions sociales et économiques avec 
clairvoyance et solidarité. 

Mère très aimée, fais grandir dans le monde la conscience du lien qui nous unit tous, pour que nous 
venions en aide aux nombreuses situations de misère avec un esprit fraternel et solidaire. Encourage la 
fermeté dans la foi, la persévérance dans le service, la constance dans la prière. 

Nous nous confions à Toi, toi qui resplendis sur notre chemin comme signe de salut et d’espérance, o 
clémente, o miséricordieuse, o douce Vierge Marie. Amen. 
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Pédagogique…continuité pastorale… 
vaste programme ! 

 
Comment aider les jeunes à ne pas se déconnecter 
ni des cours, ni de Dieu ?  
Grande question, grand défi ! Comment maintenir le 
contact, maintenir cette belle flamme qui s'était 
allumée au fil des messes, des rencontres 
pastorales, des échanges… ? Tous ces beaux 
moments partagés, stoppés instantanément par le 
virus. 
 
On se demande, en tant qu'adulte, en tant que prof, 
en tant qu'accompagnateur pastoral, si les jeunes 
ne s’éloignaient pas… et une petite vidéo, une 
deuxième, une troisième envoyée sur le groupe 
WhatsApp Pasto de Saint Jacques (Et oui…même 
les « ancêtres » se mettent à la page !!) éveille les 
consciences, donnent le sourire… et si on les 
partagerait aussi ? 
 
Me voici chargée d'envoyer à tous nos jeunes 
catéchisés, via scolinfo, les belles trouvailles de 
notre groupe. Je suis le relai des belles âmes et des 
vidéos ludiques et spirituelles. 
Vont-elles être regardées ? Vont-elles les 
intéresser ? Seront-ils touchés ? Autant de 
questions qui ne furent pas sans réponse. 
 
En effet, quelle joie de lire de gentils mots de 
parents qui nous remerciaient de ces petits liens 
pastoraux journaliers qui ensoleillaient leur quotidien 
parfois morose, et leur permettaient de vivre un 
temps pascal tout de même avec spiritualité ! Un 
partage en famille, des prières communes. Jésus 
était présent, dans ces petites lumières, ces 
messages, et le lien n'était pas rompu. 
 
J'avais envie de crier merci Seigneur ! Au fond de 
mon jardin, à la campagne, c'était le lieu idéal…en 
pleine nature, en pleine communion, éloignée, mais 
toujours reliée… 
Céline François 
 

Continuité  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Paroles de consolation au sujet de la pandémie 
 
Cela nous rappelle une ancienne tradition que les Pères 
avaient en Palestine durant le Grand Carême, ils s'en 
allaient vivre 40 jours dans le désert, sans liturgie. Ils 
persévéraient seulement dans le jeûne et la prière afin 
de se préparer à célébrer avec un plus grand désir  la 
Passion et la Résurrection du Seigneur. 
Que recevons nous dans la liturgie ? Nous communions 
au corps et au Sang du Christ. Ceci est un grand 
honneur pour nous et un grand bienfait, mais nous 
recevons également la grâce de Dieu de bien d'autres 
manières. 
Souvenons-nous que chaque contact avec le Christ est 
Pâques. Lorsque nous invoquons son Nom, nous 
entrons dans cette même Présence du Christ. Si nous 
sommes privés de la liturgie, nous avons toujours son 
Nom, nous ne sommes pas privés du Seigneur. Nous 
avons également sa Parole. Si elle demeure 
constamment dans notre cœur, là encore, nous aurons la 
Grâce du Seigneur. 
En outre, chaque fois que nous manifestons de la bonté 
envers notre frère, c'est une autre manière de vivre dans 
sa Présence. Nous pouvons également recevoir sa 
Grâce par le jeûne, la charité et toute œuvre bonne. 
 Tout ce que nous faisons pour Dieu est liturgie, car cela 
sert notre salut. La liturgie st le grand événement qui 
nous permet d'échanger notre petite vie avec la vie de 
Dieu. Mais la puissance de cet événement dépend de sa 
préparation à travers la prière, le jeûne, l'amour du 
prochain. 
Ainsi mes chers frères, nous ne devrions pas tomber 
dans le désespoir, mais seulement « inventer » avec 
sagesse toutes sortes de moyens de ne pas perdre notre 
communication vivante avec la Personne du Christ. Rien 
ne peut nous faire de mal. Nous devons simplement être 
patients, et Dieu verra notre patience. 
 

Dans le cadre de  nos 
rencontres œcuméniques, la 
communauté orthodoxe de 
Bussy nous propose une 
méditation du Père Zacharie 
d'Essex. Beau message de 
consolation en temps 
d'épreuve, j'espère qu'il ne 
sera bientôt plus d'actualité. 
Mais réfléchir sur cet étrange 
« carême » de liturgie que 
nous devons vivre peut 
apporter un enseignement 
durable. J'ai essayé d'en 
retenir le cœur. Roseline 
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Le christianisme est la deuxième religion en Égypte après l'islamisme. Les chrétiens égyptiens sont 
appelés coptes, du nom égyptien en latin. Ils constituent, selon le recensement officiel de l'État, 
environ 10% de la population, et selon s les registres diocésains, entre 15 et 20%. 
C'est la plus grande communauté chrétienne du monde islamique. Elle remonte à l'époque romaine, 
lorsque Alexandrie était l'un des centres culturels et chrétiens les plus importants dans le monde. 
 
L'Église copte orthodoxe, dirigée par le patriarche du siège de Saint-Marc, appelé pape d'Alexandrie, 
est associée à des Églises sœurs, à savoir l'Arménie, l'Inde, le Liban, la Syrie, l'Érythrée et l'Éthiopie. 
5% des chrétiens égyptiens sont d'autres confessions : lcoptes catholiques et évangéliques, Grecs 
Melkites catholiques, maronites, grecs orthodoxes, Arméniens orthodoxes et catholiques, Syriaques 
orthodoxes et catholiques, Chaldéens catholiques, Église épiscopale, Eglise romaine catholique 
"Latine, avec un grand nombre d'ordres monastiques, comme le Sacré-Cœur, St. Vincent de Paul, les 
Franciscains, Comboniens, Salésiens, Dominicains et Jésuites. 
 
Les églises égyptiennes sont considérées en général, comme des centres très importants sur le plan 
spirituel, social, divertissant et culturel. Leur interaction avec des non-chrétiens reste enracinée dans 
les enseignements chrétiens et ecclésiastiques, inséparables de leur vie normale. 
 
Les chrétiens sont généralement acceptés par les musulmans en Égypte et il convient de noter qu'ils 
ont une très grande crédibilité dans tout travail auquel ils sont affectés non seulement dans leur pays 
d'origine, mais dans tous les pays arabes spécialement les pays du Golfe. Cependant, nous pouvons 
trouver des groupes de fanatiques et d'autres fondamentalistes essayant de les affronter dans les 
affaires ou les lieux de culte, entre autres. 
Malgré les difficultés, le rôle des chrétiens dans la société égyptienne est caractérisé par un 
patriotisme intense, comme nous le constatons également dans les actions sociales, culturelles, 
environnementales et caritatives, spécialement dans l'éducation  
et les services de la santé, qu'ils fournissent à la société sans  
discrimination religieuse. De même, nous ne pouvons détecter  
aucune tentative de représailles contre des actes de fanatisme  
qui pourraient les affronter. 
 
C'était un très bref résumé des chrétiens d'Egypte. 
 Ramy George 
 

POUR NOUS CONTACTER : 
Retrouvez-nous sur notre site internet  : https://www.yonne.catholique.fr/saint-jean-baptiste-joigny 
 Suivez-nous sur Facebook : https://www.facebook.com/StJeanBaptisteJoigny/?ref=br_rs 
Abonnez-vous à notre page YouTube : https://www.youtube.com/results?search_query=matthieu+jasseron 
Presbytère Saint Jean-Baptiste 1, rue dans le Château 89300 Joigny 
Permanence chaque mardi (9h-13h) et jeudi (14h-18h) Secrétaire : Mme Dominique Guérin  
Tél :  03 86 62 13 33 – Courriel : saintjeanbaptistejoigny@gmail.com  

Dimanche 26 mai, journée des chrétiens d'Orient : 

eux qui, il y a deux mille ans, vivaient les Actes des 

Apôtres, aujourd’hui, résistent sur leurs terres pour 

garder la foi de leurs Pères, qui nous ont 

évangélisés. Ramy, peintre d'icônes installé à Joigny, 

nous présente son Eglise. 

Les chrétiens d’Égypte 

 

 


